

**Sospechosos en asesinato de médico enfrentarán proceso en libertad.** Eduardo "N" y Christian "N", capturados tras el homicidio del doctor José Raúl Guerra, enfrentarán el proceso de investigación en libertad, ya que fueron acusados por narcomenudeo (se les encontraron 25 bolsas de marihuana) no por homicidio; por tanto, deberán ir a la Fiscalía a firmar cada semana.

— Wendy Roa

## Mueren tres luego de una balacera

Al menos tres muertos y un herido dejó una balacera en la colonia Molino de Rosas, en la alcaldía de Álvaro Obregón.

De acuerdo con los reportes, vecinos pidieron ayuda al 911 porque había heridos en el cruce de la calle Rosa Bengala y cerrada Rosa Bengala.

Al llegar, los agentes de la Secretaría de Seguridad Ciudadana hallaron a tres personas muertas; un herido fue trasladado a un hospital del sur de la ciudad con heridas en pierna y glúteo.

— De la Redacción



EXCELSIOR | DOMINGO 5 DE SEPTIEMBRE DE 2021

POR IONÁS LÓPEZ

jonas.lopez@gimm.com.mx

Los filtros sanitarios para prevenir contagios de covid en el Centro Histórico se sostienen gracias al trabajo comunitario de infractores del Reglamento de Tránsito.

Las autoridades mantienen 13 filtros sanitarios en calles del Centro Histórico en donde las personas que reparten gel y cubrebocas son algunas de las que están pagando con trabajo comunitario las sanciones del programa Fotocívicas.

Los 13 filtros sanitarios están distribuidos así: siete en Francisco I. Madero, tres en 5 de mayo y tres en 16 de Septiembre, todos cercanos o en dirección al Zócalo capitalino.

Cada uno opera con un infractor, quien es el encargado de repartir gel y cubrebocas o, en ocasiones, hacer periferoneo recordando a los visitantes que deben cumplir con las medidas sanitarias, como caminar por la derecha.

En algunos puntos, están apoyados por personal del gobierno capitalino y policías de la Secretaría de Seguridad Ciudadana.

La tercera semana de agosto, en estos 13 filtros sanitarios, se repartieron 235 litros de gel y dos mil 280 cubrebocas entre los visitantes del Centro Histórico.



En algunos puntos, están apoyados por personal del gobierno capitalino y policías de la Secretaría de Seguridad Ciudadana.

La tercera semana de agosto, en estos 13 filtros sanitarios, se repartieron 235 litros de gel y dos mil 280 cubrebocas entre los visitantes del Centro Histórico.

### EL DATO

#### Reglamentación

De acuerdo con el programa Fotocívicas, el servicio comunitario se realiza a partir de la eliminación de seis puntos hasta los diez. Cada punto son dos horas de servicio.

#### RELAJAN SUPERVISIÓN POR PANDEMIA

Los 13 filtros sanitarios actuales apenas representan el 21 por ciento de los que se instalaron en diciembre de 2020 cuando sumaron 60.

El 12 de diciembre de 2020, el gobierno capitalino informó que las medidas preventivas para contagios por covid se fortalecían con 60 filtros sanitarios en el Centro Histórico en donde participaban 200 servidores públicos.

“Los servidores públicos suministran gel antibacterial a los peatones y controlan el flujo de personas en el primer cuadro de la Ciudad de México. Asimismo, proporcionan cubrebocas a quienes no lo portan y advierten a la población de que se encuentran en una zona de alto riesgo de contagio”, comunicaron entonces las autoridades locales.

En 2020 los filtros abarcaban más calles como República de Argentina, Apartado, Manuel de la Peña y Peña, Del Carmen,

# CENTRO HISTÓRICO CON INFRACTORES SE MANTIENEN FILTROS SANITARIOS

EN CALLES COMO MADERO y 5 de Mayo hay personas que fueron sancionadas por las Fotocívicas ofreciendo gel y cubrebocas



Fotos: Eduardo Jiménez

Los infractores que cumplen su trabajo comunitario se identifican por traer chalecos amarillos o verde agua.

# 13 FILTROS

sanitarios se han colocado en el Centro Histórico para mantener activas las medidas sanitarias; en algunos de ellos hay personas que fueron sancionadas con seis puntos o más en el programa Fotocívicas.

República de Colombia, República de Bolivia, Callejón de Girón, Florida, Corregidora, Madero y Eje Central, República de El Salvador, Correo Mayor, Soledad y Alhóndiga, República de Uruguay, Motolinía y 16 de Septiembre, Venustiano Carranza y Manzanares, entre otras.

De mayo de 2021 a lo que va de agosto suman mil 822 personas sancionadas por Fotocívicas que han tenido

que pagar su sanción con trabajo comunitario en el Centro Histórico, además de participar en los filtros sanitarios, también pueden realizar labores de rehabilitación y limpieza en calles, plazas y espacios públicos.

Del 15 al 21 de agosto, los infractores realizaron rehabilitación de jardineras y poda de árboles en la calle Motolinía, de acuerdo con el reporte de la Autoridad del Centro Histórico.

ANTROS, BARES Y CENTROS NOCTURNOS

## Inviabile cerrar a las 12: Ambadico

El presidente de la asociación, Helking Aguilar, confirmó que la medida provocará más corrupción

POR WENDY ROA

wendy.roa@gimm.com.mx

Luego de que el Gobierno capitalino anunciara que los bares podrán abrir con la mitad del aforo y hasta medianoche, el presidente de la Asociación Mexicana de Bares, Discotecas y Centros Nocturnos, Helking Aguilar, acusó la medida “totalmente inviable”.

En entrevista, señaló que el viernes pasado, y tras año y medio sin actividad, el gremio agradeció el anuncio hecho por las autoridades e incluso no se opusieron a la restricción del aforo a 50%; sin embargo, la publicación de la *Gaceta Oficial*, donde se apunta el límite de operaciones a las 00:00 horas, los desmotivó.

“Es prácticamente dar dos pasos atrás, es totalmente fuera de contexto y, bueno, no entendemos al final del día el porqué de esta decisión, sobre todo entendiéndolo que se le da libertad a muchos otros giros, a muchos otros establecimientos, prácticamente ya sin restricciones más que las medidas sanitarias.”

“Es decir, ya no hay limitaciones de horarios, de aforos interiores y, sin embargo, nosotros seguimos no solo con la limitación del 50 por ciento, lo cual entenderíamos razonable y se había trabajado en las mesas de negociación así, pero el tema del horario no tiene ningún sentido”, señaló.

Helking indicó que el planteamiento hecho a las autoridades era el que se les dejara cerrar a la una y media o dos de la mañana, además de que les dieran de tolerancia entre 30 y 45 minutos para desalojar el lugar ordenadamente.



Fotos: Especial

Los bares y antros de Villa Coapa están operando, afuera, los cadeneros esperan para señalar a los que pueden entrar.

## Se adelantan a la apertura oficial e inician operación

Aunque será hasta mañana cuando se les permitirá operar nuevamente, antros y bares de la zona sur de la Ciudad de México se adelantaron y este fin de semana aprovecharon para abrir sus puertas.

En un recorrido por la zona de Villa Coapa, en la alcaldía de Coyoacán, se pudo observar que lugares como Bocanegra, La Lolita y La Majadera, entre otros, ya se encuentran abiertos. Sobre Acoxta, afuera

de los establecimientos, los valet parking esperan la llegada de los automóviles, los cuales estacionan sobre la avenida e incluso arriba de las banquetas, mientras que, a la entrada, los cadeneros se reservan el derecho de admisión.

La música se escucha a varias cuadras a la redonda y también los gritos de quienes hoy saben que la vida nocturna de la ciudad está de vuelta.

— De la Redacción

El empresario comentó que el próximo lunes se reunirán los integrantes del gremio para ver que salida le darán a esta situación y pedirán una explicación a las autoridades capitalinas.

Además, confirmó que esta decisión podría traer más corrupción con los supervisores.

“No hay manera en la que un negocio, sin fomentar la corrupción (pueda abrir con estas medidas). Además, esto genera más clandestinidad, más mordidas y, por parte del Invea, más revisiones, porque no hay manera que un negocio de manera legal y formal pueda funcionar sin perder en este tipo de giros”, alertó.

TRAS 17 MESES

## Actividades económicas, al 100%: Sedeco

POR WENDY ROA

wendy.roa@gimm.com.mx

Mañana retomarán actividades 992 bares y cantinas, así como 61 antros, discotecas y similares, informó la Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco), la cual señaló que, con ello, alrededor de 20 mil personas regresarán a sus empleos.

Fadlala Akabani, titular de



La reapertura de toda la actividad económica en la capital representa más de 474 mil unidades económicas funcionando.”

FADLALA AKABANI  
TITULAR DE LA SEDECO

la Sedeco, destacó que por primera vez en año y medio la actividad económica de la capital estará abierta en un 100 por ciento, algo que se logró con base en la correcta aplicación del programa Activar sin Arriesgar, además del avance que se tiene en el programa de vacunación.

“En términos absolutos, la reapertura de toda la actividad económica en la capital representa más de 474 mil unidades económicas funcionando y según la ENOE, al segundo trimestre de 2021, cuatro millones 117 mil 427 personas de la población económicamente activa laborando, que en su conjunto dejarán una derrama económica de 179 mil 650 millones de pesos” indicó.

El funcionario capitalino recordó que mañana la capital pasa a semáforo amarillo, por lo cual bares, antros, cantinas y homólogos podrán abrir sus puertas con un aforo del 50 por ciento, hasta la media noche y respetando todas las medidas sanitarias.



CENTROS COMERCIALES

## REGRESA LA NORMALIDAD

La ciudad parece tomar su actividad habitual a unos días de que la mayoría de las actividades regresen a la cotidianidad.

En recorridos se observó que los juegos infantiles del cine de Plaza Universidad (que estuvieron suspendidos en la pandemia) ya ofrecen servicio; en Parque Delta, las tiendas de electrónica son unas de las más atractivas para los compradores.



Fotos: Elizabeth Velázquez y Daniel Betanzos